

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

INE

INE RECOMIENDA PRUDENCIA Y LEGALIDAD

Luego de que el presidente Enrique Peña Nieto acudió a inaugurar una planta refresquera en el Estado de México, donde en junio se disputará la gubernatura, el Instituto Nacional Electoral recomendó al Ejecutivo actuar con prudencia y apego a la legalidad. “Prudencia y legalidad son la guía del accionar de los gobernantes en la etapa de campaña”, sugirió el consejero electoral Ciro Murayama. Sobre el acto de Peña Nieto celebrado en Tecámac, Murayama consideró que no contraviene la normatividad dispuesta. “Inaugurar una refresquera —supongo que es el recinto de esta empresa y que no implica auditorios o plazas con ciudadanos del estado, sino que es más bien el recinto de la empresa— en principio me parece dentro de las actividades propias de los mandatarios, que no tienen por qué interferir en el proceso electoral”, observó. Murayama manifestó que no existe ninguna norma diga que el presidente no pueda entrar a las entidades que tienen campaña política. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, MAYOLO LÓPEZ)

EXAMINAN A ASPIRANTES A CONSEJEROS ELECTORALES

El Instituto Nacional Electoral examinó a mil 569 ciudadanos interesados en convertirse en consejeros electorales de alguno de los Organismos Públicos Locales Electorales, de las 19 entidades en las que tres consejeros serán renovados. El examen de conocimientos generales se aplicó el pasado sábado 8 de abril. En total se programaron mil 752 aplicaciones en los estados Baja California Sur, Campeche, Colima, Ciudad de México, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA)

SÓLO SÉ QUE LLEGUÉ POR CONSENSO DE LAS PRINCIPALES FUERZAS POLÍTICAS: RAVEL CUEVAS

Dania Ravel Cuevas no se asume como la consejera que impulsó el PRI en el Instituto Nacional Electoral. “Sé lo que publicaron en los medios de comunicación. Yo no tengo otra certeza más que llegué por consenso de las principales fuerzas políticas”, señaló. Recién dejó de ser consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal y rechazó que vaya a formar parte del “G-5”, como se conoce al grupo afín al consejero Marco Baños, de quien fue su asesora de 2008 a 2013. “Desconozco la existencia de ese grupo. Soy una persona que toma decisiones por sí misma, piensa por sí sola, como demostré en el IEDF. A lo mejor coincidí con algunos consejeros, a veces no, pero esa será mi línea de trabajo”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

ELECCIONES 2017

ELECTORES PIDEN SOLUCIONES A PROBLEMAS, NO CALUMNIAS: CCE

Empresarios del país pidieron a los candidatos para gubernaturas, diputaciones y ayuntamientos aprovechar este periodo electoral para discutir los problemas públicos y proponer soluciones, así como evitar la calumnia y las ofensas. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, aseguró que “la discusión y el debate de las propuestas debe ser responsable. Elevar falsamente las expectativas de los ciudadanos sólo debilita la frágil confianza en las instituciones”. Agregó que los procesos electorales en Veracruz, Nayarit, Coahuila y Estado de México deben ser oportunidad para conocer las visiones de los candidatos en torno a cómo impulsar la

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

actividad productiva, generar más y mejores empleos, y elevar la competitividad de sus estados. Recordó que hace falta que en el país haya una contabilidad única gubernamental, la transparencia y órganos de control desde los municipios y los estados. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 7, IVETTE SALDAÑA)

SI GANA, ASPIRANTE DE MORENA EN COAHUILA OFRECE DONAR SU SUELDO

El candidato de Morena al gobierno de Coahuila, Armando Guadiana Tijerina, aseguró que si gana los comicios el 4 de junio donará su sueldo a fondos de becas para jóvenes de escasos recursos, e invitó al resto de los aspirantes a la gubernatura a adoptar la misma medida. El candidato es concesionario de minas de carbón, propietario de ranchos en los cuales produce ganado de lidia y promotor de corridas de toros. Antes de iniciar campaña, aseguró que no busca llegar al cargo de gobernador por tener algún interés económico. En tanto, en el noveno día de campañas por la gubernatura, hubo una desbandada de trabajadores de la CTM, de sus líderes sindicales y de otras organizaciones como el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, quienes respaldaron al candidato independiente Javier Guerrero García, diputado federal con licencia y expriista. Por su parte, el abanderado de la coalición Por un Coahuila Seguro, Miguel Ángel Riquelme, recorrió la zona centro-desierto y en el pueblo mágico de Cuatrociénegas se comprometió a forjar un “Desarrollo Económico Sustentable” para todas las regiones, a fin de progresar sin afectar ecosistemas. En Piedras Negras, donde festejó su cumpleaños, la perredista Mary Telma Guajardo, se mostró molesta por ser etiquetada como “la comadre de los Moreira”; es una pregunta tendenciosa, “parece provocación de los panistas”. A su vez, el panista Guillermo Anaya anunció que construirá Centros de Paz en cada municipio, “donde la comunidad informará cuál es la incidencia de delitos en su colonia, también brindarán servicios de salud y capacitación para el autoempleo”. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 24, LEOPOLDO RAMOS; EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, HILDA FERNÁNDEZ Y FRANCISCO RODRÍGUEZ)

IEEM DEFINE DEBATE PARA EL 25 DE ABRIL

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) resolvió que el primer debate entre los candidatos a la gubernatura será el 25 de abril a las 20:00 horas. Fuentes del IEEM señalaron que la Subcomisión para la organización del encuentro también determinó que el moderador de este primer ejercicio sea el periodista Javier Solórzano. El árbitro electoral debe invitar con 10 días de antelación a los siete candidatos a la gubernatura del Estado de México a participar en el debate que se efectuará en las instalaciones del Instituto. El Consejo General del IEEM validó a principios de abril el registro de cinco candidatos en representación de partidos políticos y dos aspirantes independientes. Los registros fueron para Alfredo del Mazo (PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza), Josefina Vázquez Mota (PAN), Juan Zepeda (PRD), Delfina Gómez (Morena) y Óscar González (PT), así como los independientes María Teresa Castell e Isidro Pastor. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, SANDRA GARCÍA)

ÁVILA METE A WALMART EN ELECCIÓN

Para evitar señalamientos por la veda electoral en el Estado de México, el gobernador Eruviel Ávila no tuvo empacho en echar mano de la empresa Walmart para destacar “las buenas condiciones” de la entidad. “Con esto de la veda no se puede hablar mucho porque todo lo que diga puede ser usado en mi contra. Traía un discurso, pero mejor me voy a remitir a leer un comunicado de prensa que, hace unos días, emitió Walmart de México y Centroamérica. “Se los leo textual, para que al rato no vayan a decir que son logros o algo”, argumentó al hacer referencia —con base en un comunicado del 7 de abril— a la inversión de 715 millones de pesos para la

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

construcción de 12 tiendas y la generación de mil nuevos empleos en la entidad. En plena campaña, Ávila acompañó al presidente Enrique Peña Nieto a la inauguración de una planta de Peñafiel que opera desde hace meses. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y STAFF)

VÁZQUEZ MOTA OFRECE EN PLAN ECONÓMICO REDUCCIÓN A TRÁMITES; PROMETE DEL MAZO APOYAR EL CAMPO

La candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, presentó su propuesta económica, la cual —dijo—, busca que la entidad sea competitiva y líder empresarial. Entre las propuestas se encuentran la creación de empresas en menos de 24 horas, eliminando los trámites burocráticos; reducción de 95% de los impuestos estatales para quienes establezcan pequeñas, medianas y grandes empresas en la entidad; incentivos para quienes contraten a personas de la tercera edad y a quienes le abran la puerta a los jóvenes para su primer empleo. En tanto, Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza al gobierno del Estado de México, se reunió en Axapusco con campesinos de la entidad, a quienes propuso impulsar la tecnificación del campo, fortalecer núcleos ejidales, crear cooperativas y otorgar certeza jurídica a la tenencia de la tierra. Previamente, colocó una ofrenda floral ante el monumento de Emiliano Zapata, en el aniversario luctuoso del héroe revolucionario, al que llamó “el padre del agrarismo en el país”. Por su parte, la candidata de Morena, Delfina Gómez, argumentó que si las encuestas hoy la ubican en la segunda posición de la contienda electoral se debe al reparto de despensas y tarjetas que ha realizado el PRI en lo que va de la campaña; aunque aseguró ser respetuosa de los resultados. A su vez, el candidato del PRD, Juan Zepeda, visitó la colonia más insegura, del municipio más inseguro de la entidad, Ciudad Cuauhtémoc. En 2016 se registraron 10 feminicidios de los 44 que se presentaron en Ecatepec y las extorsiones contra los comerciantes, transportistas y vecinos son una constante. El perredista reconoció que los tres órdenes de gobierno tienen una deuda pendiente con sus residentes porque no han resuelto las demandas que existen, sobre todo, la de erradicar la inseguridad. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 5, SUZZETE ALCÁNTARA, JUAN MANUEL BECERRA Y EMILIO FERNÁNDEZ)

MORENA PIDE INDAGAR RECURSOS DE ASPIRANTES

El candidato a la gubernatura de Nayarit por Morena, Miguel Ángel Navarro Quintero, pidió a las autoridades federales hacer una investigación sobre el origen de los recursos de todos los candidatos y sus posibles vínculos con grupos delincuenciales. Aseguró que la dirigencia nacional del PAN está preocupada porque cada día surge más evidencia o datos de los vínculos y apoyo de su candidato, Antonio Echevarría, hacia el exfiscal Édgar Veytia, ahora sujeto a proceso en Estados Unidos, por lo que han intentado vincular a Morena con este “oscuro” personaje. Al respecto, el abanderado del PAN-PRD-PT-PRS, Antonio Echevarría, aseguró que los nayaritas se conocen muy bien entre sí y saben quiénes son amigos, socios, protegidos. Por su parte, los candidatos del PRI-PVEM-Nueva Alianza, y de Movimiento Ciudadano, Manuel Cota y Raúl Mejía, respectivamente, denunciaron la destrucción de algunos de sus espectaculares ubicados en Tepic. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, RAÚL TORRES)

CITAN A CANDIDATO INDEPENDIENTE EN NAYARIT

Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, candidato independiente a gobernador de Nayarit, informó que la Procuraduría General de la República (PGR) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público le enviaron citatorios para que declare sobre presunto desvío de fondos públicos durante su primera administración de alcalde del municipio de San Blas (2008-2011), entonces emanado del PAN. “Llegan papeles, quieren que les dé [a saber]

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

cómo he hecho mi capital y todo eso; en primer lugar, ni tengo capital”, expresó la tarde del domingo. Sostuvo que su patrimonio familiar es de 200 millones de pesos, forjado con trabajo y esfuerzo de toda una vida. Indicó que la PGR lo investiga porque presuntamente defraudó 225 millones de pesos al ayuntamiento de San Blas. “Si fuera cierto yo no hubiera podido jugar por segunda vez (2014-2017)”, expresó. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 24, MIRYAM NAVARRO Y JAVIER SANTOS)

FALTAN CINCO ÓRDENES DE APREHENSIÓN CONTRA EXDUARTISTAS: FEPADE

Aún están pendientes de cumplimentarse cinco órdenes de aprehensión en contra de exfuncionarios del gobierno de Javier Duarte de Ochoa que presuntamente incurrieron en delitos electorales en el pasado, reveló el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto Castillo. El funcionario recordó que de las ocho órdenes giradas, sólo tres han podido ser efectuadas contra exservidores públicos relacionados con delitos de peculado electoral, condicionamiento de programas sociales y compra de votos. Entrevistado posterior a la firma de un convenio de colaboración con el gobierno de Veracruz, indicó que por ello tienen pendientes por cumplimentar cinco órdenes de aprehensión en contra de exfuncionarios duartistas. El funcionario de la PGR informó que de manera paralela se han abierto 308 investigaciones por el proceso electoral municipal del presente año, cuando se renovarán las 212 presidencias municipales. De ese total de querrelas, 270 están relacionadas con hechos cometidos con anterioridad al inicio del actual proceso electoral municipal. En tanto, los estados de Veracruz y de México encabezan las denuncias por turismo electoral a nivel nacional. La representante de la Fepade, María Eugenia Rodríguez, explicó que de 2007 a la fecha, Veracruz tiene dos mil 600 denuncias y el Estado de México, dos mil 400. Explicó que en conjunto las denuncias de esos dos estados, representa 70% del total por turismo electoral. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 16 Y 17, ÉDGAR ÁVILA Y YAZMÍN RODRÍGUEZ)

SALA SUPERIOR

MORENA PRESENTA QUEJA ANTE EL INE CONTRA CALDERÓN, OCHOA Y ANAYA POR VIOLENCIA POLÍTICA

Horacio Duarte, representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), presentó ante ese organismo comicial una queja contra el expresidente Felipe Calderón y los líderes nacionales de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional, Ricardo Anaya y Enrique Ochoa, respectivamente, por violencia política contra la candidata de ese instituto político al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez. Duarte pidió la activación del Protocolo para Atender la Violencia Política Contra las Mujeres, porque Calderón, actual consejero del PAN, en días pasados se burló del nombre de la candidata en su cuenta de Twitter, y por los comentarios de Anaya y Ochoa, los cuales han criticado a Gómez Álvarez por ser maestra de primaria. Comentó que en la queja presentada, “la maestra Delfina pide que se inicie el procedimiento para que se active el Protocolo para Atender la Violencia Política Contra las Mujeres que emitió el INE, el Tribunal Electoral, Inmujeres y la Secretaría de Gobernación”. (LA RAZÓN, MÉXICO, P. 7, MARÍA CABADAS; CAPITAL MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, CECILIA HERNÁNDEZ; INTERNET: PROCESO.COM, ROSALÍA VERGARA; RADIO: ATANDO CABOS, OMAR SÁNCHEZ DE TAGLE, GRUPO FÓRMULA; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, NRM COMUNICACIONES)

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

EL IEEN APROBÓ QUE ALCALDES SE PUEDAN REELEGIR EN SUS CARGOS

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) aprobó que los alcaldes de los 20 municipios en funciones se puedan reelegir en sus cargos en las próximas elecciones del 4 de junio, en las que se renovarán el Congreso, los ayuntamientos y la gubernatura de ese estado. Lo anterior, tras el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que ordenó al IEEN que los alcaldes en funciones se encuentran en condiciones legales, al considerar que las autoridades de la entidad carecían de competencia para emitir el acuerdo de prohibir la posibilidad de participar en una nueva elección consecutiva. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 41, KARINA CANCINO; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, LUIS CARLOS ORTIZ, MILENIO TELEVISIÓN; MILENIO NOTICIAS, HÉCTOR DIEGO MEDIA, MILENIO TELEVISIÓN)

PRD VA POR FRENTE CIUDADANO EN 2018

Eric Villanueva Mukul, coordinador nacional de la corriente Nueva Izquierda, afirmó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) apuesta por un frente amplio ciudadano para 2018, en el que confluyan grupos de todos los partidos políticos, candidatos independientes e, incluso, Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena. En conferencia de prensa, Villanueva Mukul explicó que pedirán la intervención del Instituto Nacional Electoral para realizar elecciones internas en el sol azteca antes de que inicie el proceso electoral para 2018. Añadió que el principio de “acuerdo mata Estatutos” ha sido la principal causa de la que derivan los problemas del PRD y las elecciones son más que necesarias. Recordó que hace quince días integrantes de Nueva Izquierda presentaron un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pidiendo que el Consejo Nacional emita la convocatoria a las elecciones. En días pasados la autoridad jurisdiccional contestó que la Comisión de Garantías del PRD debe resolver el asunto. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALEJANDRA CANCHOLA; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 46, HÉCTOR GUTIÉRREZ; REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 6, STAFF)

SALA REGIONAL TOLUCA

DELFINA, LÓPEZ OBRADOR Y MORENA PAGARÁN MÁS DE 600 MIL PESOS EN MULTAS

El Tribunal Electoral del Estado de México ratificó tres sanciones económicas en contra de la candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez; el dirigente nacional del partido, Andrés Manuel López Obrador, y el instituto político Morena por considerar que uno de los cuatro spots transmitidos durante la precampaña era “campaña anticipada”. La sanción no ha quedado firme, el partido analiza la posibilidad de recurrir a otra instancia para demostrar que no se trató de una campaña anticipada, sino de frases genéricas con las que se hace un planteamiento general, no se pidió el voto ni se buscaba tener ventaja sobre los demás. En tanto, el representante del Partido Acción Nacional ante el Instituto Electoral del Estado de México, Alfonso Bravo Álvarez Malo, informó que están esperando que les notifiquen formalmente para revisar la resolución, porque desde su perspectiva ameritaban una sanción mayor, pues la falta estaba en cuatro spots y al final sólo se reconoció la falta en uno. El caso ya había pasado por el órgano jurisdiccional local, pero se sesionó en privado y los involucrados no conocieron de primera mano los argumentos de los magistrados, por lo que pidieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que revisara esta conducta y al final la Sala Regional Toluca emitió un fallo en el que ordenó que se regresara el expediente y se deliberara de manera pública. (MILENIO ESTADO DE MÉXICO, LOCAL, P. 7, CLAUDIA HIDALGO)

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

INFORMACIÓN DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIHUAHUA

CORRAL JURADO TIENE CABAÑA EN ÁREA PROTEGIDA, DENUNCIAN

En una de las mejores vistas de la Sierra Madre Occidental, entre montañas y una cascada, el gobernador de Chihuahua, Javier Corral Jurado, tiene una cabaña en la zona que se declaró como natural protegida en 1981. Pese a la existencia de un decreto del Parque Nacional Cascada de Basaseachi, en el municipio de Ocampo, y de la oposición de la comunidad indígena tarahumara, el gobernador compró ese predio. En su declaración 3de3, Corral Jurado dijo en mayo de 2016 que tiene sólo 300 metros cuadrados; sin embargo, los pobladores aseguran que el terreno del mandatario es de 700 metros cuadrados. Enoé Carrasco Jordán, secretario de organización y desarrollo del Consejo Supremo de la Sierra Tarahumara, afirmó que han protestado desde hace años para que el ahora gobernador regrese el predio. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, DENNIS GARCÍA)

NAYARIT

VEYTIA QUERÍA REGALAR AL GOBERNADOR DE NAYARIT LA CASA DONDE MATARON AL “H2”

Tras el abatimiento de Juan Francisco Patrón Sánchez, “el H2”, líder del cártel de los Beltrán Leyva, el pasado 9 de febrero, el exfiscal de Nayarit, Édgar Veytia Cambero, ya preparaba el “regalito” para el gobernador Roberto Sandoval: la propiedad asegurada a ese grupo. La residencia de tres plantas, dos cúpulas y un enorme patio con una alberca, en la colonia Lindavista de Tepic —la cual todavía mantiene los sellos y una manta de la Fiscalía General de Nayarit que establecen su aseguramiento— sería entregada al mandatario estatal como un “trofeo de guerra” por parte del llamado “fiscal zeta”. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 40, RIVELINO RUEDA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

CRECIMIENTO EN MÉXICO SE MANTIENE: PEÑA NIETO

El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que México, a diferencia de otras naciones, se mantiene en crecimiento gracias a una Inversión Extranjera Directa por 135 mil millones de dólares y con la generación de 2.7 millones de empleos durante su administración. “En un contexto [internacional] incierto, en un escenario difícil y complejo, porque creo que todos estamos observando lo que pasa en el mundo entero, México sigue creciendo, no con las tasas que quisiéramos, ya que el mundo tampoco está creciendo a esos niveles. “Somos de las economías de América Latina que están teniendo y observando mayores niveles de crecimiento. Junto a ello estamos, incluso, por encima de la tasa de crecimiento económico, generando más empleo que nunca”, dijo al inaugurar una planta de la empresa refresquera Peñafiel en Tecámac, Estado de México. Destacó que su gobierno ha generado condiciones para que se mantenga el arribo de inversión extranjera y México se siga proyectando como un destino confiable para los grandes capitales, donde las inversiones estén a buen recaudo y cuenten con 120 millones de consumidores. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, FRANCISCO RESÉNDIZ)

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

ITALIA DECIDIRÁ SI ENTREGA A YARRINGTON A EU O A MÉXICO

El gobierno de Italia decidirá si el exgobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, es extraditado a México o a Estados Unidos, señaló el subprocurador jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República (PGR), Alberto Elías Beltrán, quien destacó que para nuestro país, lo importante es que se juzgue y se sancione cualquier acto de delincuencia organizada o corrupción política “en México o en cualquier parte del mundo”. En conferencia de prensa, el funcionario señaló que debido a la existencia de tratados de extradición México-Italia, Estados Unidos-Italia y México-Estados Unidos, también hay la posibilidad de que se lleve a cabo una extradición temporal, aunque será el país europeo el que la defina. En el salón Independencia de la PGR, Elías Beltrán destacó que ante este proceso de extradición inédito —porque hay tres países involucrados— es de señalarse la colaboración que hay entre México y Estados Unidos para combatir de manera regional la delincuencia organizada y la corrupción. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, JESÚS ARANDA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, ALBERTO MORALES, SUZZETE ALCÁNTARA Y ROBERTO AGUILAR)

PRD DEBE DEPURARSE; LO NECESITO PARA 2018: MANCERA

Al hablar de temas políticos como la difícil situación por la que atraviesa el PRD, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, subrayó la importancia del partido en sus aspiraciones presidenciales en 2018, así como de los miembros de su gabinete que buscan sucederle en el cargo. El mandatario capitalino reconoció abiertamente que necesita del sol azteca para buscar la candidatura a la Presidencia de la República, y aseguró que para él es muy importante y le tiene un enorme agradecimiento, ya que gracias a ese instituto político administra la Ciudad de México, pero precisó que debe ir de la mano con la creación de un frente ciudadano de izquierdas, en la que el partido será el motor que impulse la movilización y dé difusión. También consideró que el partido debe continuar con el proceso de “depuración” ante la migración de sus militantes hacia Morena, pues consideró que más vale tener a una persona que apoye los ideales que a un grupo de 10 que anden con una doble camiseta. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 3, JOEL RUIZ)

ME INTERESA MÁS QUE LÓPEZ OBRADOR SEA PRESIDENTE: MONREAL

El jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, planteó una alianza entre el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, quienes, desde su punto de vista, “deben ir de la mano y no como adversarios” con el propósito de ganar la Presidencia de la República en las elecciones de 2018. En entrevista, Monreal destacó que de hacerse posible lo anterior, olvidará su aspiración de ser el candidato de su partido para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y apoyará a estos dos personajes, pues a Morena no le servirá de nada ganar el Poder Ejecutivo local y perder la presidencia, porque “estaríamos limitados”. Afirmó que a la fecha ha mantenido una relación de respeto e institucionalidad con Mancera; sin embargo, en ocasiones tiene puntos de vista distintos, pero a pesar de esto, reiteró: “Sí podemos convivir, lo hemos hecho durante un año y medio y hemos coexistido”. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, CINTHYA STETIN)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MARTES 11 DE ABRIL DE 2017

PRI AÚN ESTUDIA EXPULSIÓN DE DUARTE Y BORGE

Así como el PRI concretó la expulsión de Tomás Yarrington, continuará con el análisis de los casos de César Duarte y Roberto Borge para determinar si procede su salida del partido. Así lo aseguró el líder nacional del tricolor, Enrique Ochoa Reza, quien recordó que la suspensión de derechos del exgobernador de Quintana Roo se aprobó al mismo tiempo que se resolvió la expulsión de Yarrington, en diciembre del año pasado. Recordó que en la Comisión Nacional de Justicia Partidaria todavía se lleva a cabo el análisis del expediente del exmandatario de Chihuahua, quien se encuentra prófugo de la justicia. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 39, MAGALI JUÁREZ)

VACÍO LEGAL BENEFICIA AL CRIMEN: SEDENA

La Ley de Seguridad Interior no es moneda de cambio partidista y su aprobación no puede estar sujeta a negociación política por los tiempos electorales, advirtió el general de brigada de Justicia Militar, Alejandro Ramos Flores, jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En entrevista, reconoció que es urgente su aprobación porque, ante el vacío legal, el único que se beneficia es el crimen organizado y no se ven esfuerzos de las policías estatales ni municipales para consolidarse, fortalecerse y profesionalizarse, a fin de que cumplan con sus obligaciones y que las Fuerzas Armadas se retiren. El abogado del Ejército sugirió que esa ley debería prever castigos para los funcionarios que no cumplan con sus obligaciones de seguridad pública. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, JAVIER GARDUÑO)